

episode31

For Whom the 墓 Tolls

大手塾を経て地元で人気の塾を育てるまで（前編）

「勉強はスポーツだ！」という合言葉の下、故郷である佐賀県武雄市で「進学塾ブレスト」を経営している犬走智英氏。東京の大手進学塾に新卒で入った犬走氏はそもそもなぜ塾の道を目指し、どのような経緯でブレストを立ち上げることになったのか、このコーナーのホスト役を務める浅見貴則氏が、紐解いていきます。

や雰囲気に嫌気が差してしまったんです。「自分が教える側になり、何とかこれを変えたい」と思ったのが、塾業界を志すことになったきっかけです。

当時は予備校講師が注目を集めているなか、自分の才能を活かしながら人気者を目指せる塾予備校の講師は、目立つのが割と好きな自分に向いていると感じ、大学生の時に塾予備校講師になると決めました。

基本的に真面目な性格ではあるものの、私はどこか反骨心みたいなものも持ち

高校に上がると嫌いになってしましました。通り一遍といふか、ステレオタイプな指導

犬走 元々、中学までは勉強もスポーツも出来る方で、学校は好きだったのですが、高校に上がると嫌いになってしましました。通り一遍といふか、ステレオタイプな指導

浅見 犬走さんはなぜ塾の道に進もうと思われたのでしょうか。

犬走 元々、中学までは勉強もスポーツも出来る方で、学校は好きだったのですが、高校に上がると嫌いになってしましました。通り一遍といふか、ステレオタイプな指導

高校に上がると嫌いになってしましました。通り一遍といふか、ステレオタイプな指導

浅見 普通の会社の運動会とは、大きく違いますね。

犬走 運動会が無事に終わつた後も、夏期合宿ではキャンプファイヤーのスタッフに選ばれ、中3受験生3000人の前で歌いメッセージを本気で伝えたほか、社長自ら担当される小学生対象の起業家育成合宿においてもスタッフに選出されました。

浅見 その流れからだと思うのですが、リーダー（管理職）育成合宿に参加しないかと声をかけていたいたんでした。

犬走 そうですね。まさに嵐のような1年でした。そして

浅見 社風がハマったからか、いろいろ抜擢されること多かつたんですね。

犬走 そうです。まさに嵐のような1年でした。そして

2年目には、公立中学校でも授業をさせてもらうようになります。これは大手進学塾と公立中学校との、連携事業の一環です。

犬走 そして身体に異変が起きます。最初はストレスによるただの胃痛くらいにしか思つていなかつたのですが、どうやら「心のエネルギー」を使いつぶしたみたいでした。

犬走 ほんの少しで働くのは、相当大変だったのではないかと思ひます。

犬走 智英 (INUBASHIRI Tomohide)



株式会社ブレスト 代表取締役社長
1982年生まれ、佐賀県出身。武雄高校、明治大学卒（中高の教員免許取得）。東京の大手進学塾の講師を経て、「勉強はスポーツだ！」を合言葉に2007年にブレストを設立。2015～2019年、武雄市教育委員会を務める。
佐賀県スポーツチャンバラ協会理事（師範代）

浅見 貴則 (ASAMI Takanori)



東京工業大学 工学部経営システム工学科卒業 同大学大学院へ進学。修士一年次に株式会社パラリアを起業。学習空間と自習を研究し、オフィスレイアウトの知見を学習塾に応用。埼玉と東京に学習塾を一校ずつ、また埼玉に有料自習室を一校展開。

塾のどういったところに惹かれたのでしょうか。

犬走 バリバリの体育会系

進学塾で、講師と生徒の本気と本気がぶつかり合う、古き良き道場のような塾なんです。入試前にはハチマキをして、生徒の士気をより一層高める。語弊があるかもしれませんのが、そんな最高に“ダメかつっこい”ところにシンパシーを感じました。

浅見 そうだったのですね。

犬走 入社1年目の5月。ヒゲ面で目立っていたのか、新卒代表として会社の運動会で選手宣誓をしてほしいと頼まれました。

浅見 そうだったのですね。

犬走 合わせていて、塾予備校の講師であればそんな自分の気持ちを満たせるとも思つたんです。

浅見 塾業界に進まれたど？

犬走 ええ。高校は嫌いで成績も下位でしたが、最後は合格に向け効率的に受験勉強をした結果、なんとか明治大学に進み、教員免許も取得することができました。

犬走 今までの人生や大学での学びを通して感じたのは「練習して上手になって、出来る

浅見 具体的には、その進学

数々の大役に抜擢された新卒一年目

浅見 受験は1年で終わりますが、社会人は違う。

犬走 そうなんです。本当に適度な休養が必要なのに、

浅見 「頑張っている人は大勢いる」

犬走 そうなんです。本当に適度な休養が必要なのに、

浅見 「こんなところで負けられない」と自分にプレッシャーをかけたいたほか、弱音を吐く

犬走 「休ませてください」の一言が言えず、完全に健康バランスを失つてしましました。その結果、ドクターストップという強制執行が下されたのです。

犬走 抑うつ状態になつたことで考えが変わり、

浅見 「自分の理想の塾を創りた

For Whom the 墓 Tolls

**大手塾を経て地元で人気の塾を
育てるまで（中編）**

前回に引き続き、ゲストは佐賀で「進学塾ブレスト」を4校舎展開している大走智英さんです。大手塾で1年半駆け抜け、地元で開塾するまで、さらには塾の特徴などを伺いました。インタビュアーは若手塾経営者の浅見貴則さんです。

3ヶ月の準備期間を経て実家で塾を開業

辛かつたのですが、のちに妻となる恋人から、「自分の理想の塾を創つたら?」と応援してもらえたのも大きかったですね。徐々に前向きな気持ちになり、仕事や人生を勝ち負けにこだわらず自由に楽しもうと思えるようになり、症状が快方に向かっていきました。

そして、1月の寒いなか、10日かけて2人乗りのバイクで佐賀に帰郷。そこから開塾準備を本格的に始めました。

浅見 物件はどうされたのでしょう?

犬走 当時で築130年ほどだった実家は敷地面積が約100坪と広かつたので、その一角を借りました。まさに寺子屋でしたね。

資金を金融機関から借り、親友の建築士に改装を依頼し、2007年春のオープンに漕ぎ着けました。当時は地元の武雄に、佐賀県立中が新設され適性検査入試が始まつてすぐだったので、タイミングもよかつたなど。

「勉強はスポーツだ!」
の理念を訴求

「大手塾出身でえながら、「勉だ！」という理きました。楽しランスも考え経験が財産にどのように実社的に壊れない何事もスポーしていく子をうメツセージである家庭は多かっます。

明会で東京の
あることを伝
きかせくださ
れ生徒に、勝つ
強はスポーツ
念を訴えてい
く・本気で・バ
ながら頑張る
なることと、私
会に出て精神
でいいように
ツ感覚で挑戦
を育てたいとい
ふたように思ひ
きかけください

塾以来、多くが中学卒業までに地域の公立中で学年総合10位以内を獲得してくれたか、県立中に併設された高校にリベンジ合格してくれています。受検という経験がいい財産となっている証拠だと思います。

浅見 説明会の告知はどうされていたのでしょうか。

犬走 まだ新聞折り込みが効く時代だったので、最初は折り込みを使っていました。狭い町内に立て続けに2回撒くなどし、反響につなげることができました。

として集団指導をしていたので、遅刻や欠席の生徒の対応に苦慮していました。そこで2年目からは授業の撮影を行い、希望する生徒は後日視聴出来るようにしたんです。その時から、映像授業の可能性や合理性を強く感じ、現在は、電子ホワイトボードを使つた映像授業をあらかじめ制作し、その授業を一人一台用意しているタブレットで受講してもらう一斉個別指導スタイルになっています。こ

クラス運営や授業にも、
スポーツや武道の要素
を取り入れる

浅見 古き良き道場みたいですね。
犬走 授業も動画を見せつ
放しではなく、15分視聴した
ら問題を解き、解き終わった
ら解説動画を見るという流
れを2～3セット繰り返す
感じで、スポーツ感覚で知識
を体得できるようにデザイ

や面接の指導をしました」と来
護者もいます。浅見 小学生
の授業に、付い
徒もいたりしま
犬走 無料体
「動画を使ふ
んだけど、倍速
も一時停止もさ

がすごいと聞
てくださいる保
で映像メイン
でいけない生
ますか。

の教
ペツ
9年、

院へ
自習を
東京に

今日はここまでとさせてく
ださい。次回は、今後の展望
などをお聞きします。

いいなと感じます。

そして授業の終わりには、
そのコマのMVPを発表し皆
で拍手を送ります。タブ
レットを使った一斉個別指導
スタイルですが、仲間との一
体感やライバルを意識する
場面を意図的に設けるよう
にしています。

浅見 ところで小中高の生
徒の割合はどのようになつて
いますか。

犬走 1・2・1で、やはり
中学生が多いのですが、小学
生対象の県立中の受検指導

ら試してみて
ね」といい、映像授業のよさを体感してもらっていますので問題無いですね。子供は何事も順応が早いなと感じます。

 犬走 智英 (INUBASHIRI Tomohide)
株式会社プレスト 代表取締役社長
1982年生まれ 佐賀県出身。武雄高校、明治大卒(在学中)

 1982年生まれ、佐賀県出身。武雄高校、明治大学卒(学部員免許取得)。東京の大手進学塾の講師を経て、「勉強はただ!」を合言葉に2007年にブレストを設立。2015～2019年まで武雄市教育委員会を務める。
佐賀県スポーツチャンバラ協会理事(師範代)

A black and white portrait of Asami Takanori, a middle-aged man with dark hair, wearing a light-colored suit jacket, a white shirt, and a patterned tie. He is smiling and looking directly at the camera. The background is slightly blurred, showing what appears to be an office or study environment.

犬走 智英 (INUBASHIRI Tomohide)



株式会社ブレスト 代表取締役社長
1982年生まれ、佐賀県出身。武雄高校、明治大学卒(中高の員免許取得)。東京の大手進学塾の講師を経て、「勉強はスポーツだ!」を合言葉に2007年にブレストを設立。2015~2019年武雄市教育委員を務める。
佐賀県スポーツチャンバラ協会理事(師範代)

浅見 貴則 (ASAMI Takanori)



東京工業大学 工学部経営システム工学科卒業 同大学院進学。修士一年次に株式会社パラリアを起業。学習空間と自習研究し、オフィスレイアウトの知見を学習塾に応用。埼玉と東京学習塾を一校ずつ、また埼玉に有料自習室を一校展開。

